

Éléments biographiques - Djaili Amadou Amal



Source : <https://femmesdusahel.org/>

Née en 1975 à Maroua, chef-lieu de la région de l'Extrême-Nord du Cameroun, Djaili Amadou Amal est une écrivaine et militante féministe. D'origine camerounaise par son père et égyptienne par sa mère, elle est mariée de force à l'âge de 17 ans. Après cinq années, elle arrive à rompre ce mariage. Ce n'est qu'après un second mariage désastreux qu'elle se mit à écrire. Elle s'installa à Yaoundé, commença les études et dû se débrouiller pour financer son projet d'écrire. Écrivaine camerounaise et francophone, son œuvre prolifique sur les violences faites aux femmes au Cameroun et plus largement au Sahel, est également un témoignage de son expérience personnelle.

Son premier roman, *Walaande, l'art de partager un mari* (2010) lui confère rapidement une renommée et lui permet de devenir lauréat de plusieurs prix. L'ouvrage sera d'ailleurs traduit en arabe et diffusé au Maghreb et au Moyen-Orient. Elle écrit ensuite *Mistiriijo, la mangeuse d'âmes* (2013) et *Munyal, les larmes de la patience* (2017) qui lui permettent d'accéder au rang des valeurs sûres de la littérature africaine. Au salon Paris Livre en 2019, elle a obtenu le prix de la Presse panafricaine de la littérature 2019. En septembre 2020, une reprise de *Munyal* sous le titre *Les Impatientes*, a obtenu le prix Goncourt des lycéens 2020.

Confrontées dès l'enfance à la sous-scolarisation, aux échecs scolaires liés entre autres au mariage forcé et précoce, aux violences conjugales, à la précarité extrême, les femmes au Sahel et notamment au Cameroun font face à des discriminations majeures qui restreignent considérablement leur capacité à pleinement s'investir et influencer la société camerounaise une fois parvenues à l'âge adulte.

Surnommée par la presse camerounaise « la voix des sans-voix », reconnue à l'international pour son engagement et son activisme, elle préside l'association Femmes du Sahel qu'elle a créée en 2012. Celle-ci a pour but d'œuvrer pour l'éducation et le développement de la femme dans le Nord-Cameroun, notamment par la promotion de la scolarisation, des actions de sensibilisation au mariage précoce et forcé et à toute autre forme de violence faite aux femmes.

Femmes du Sahel est, selon les mots de Djaili Amadou Amal, "une association à but non lucratif qui s'engage [...] à œuvrer pour l'amélioration de la protection sociale de la femme, son éducation, son épanouissement et son indépendance financière, à dessein de l'aider à occuper la place qui est la sienne dans sa propre société, à assumer pleinement le rôle majeur qui s'impose à elle." L'association garde pour leitmotiv de ses actions les paroles de Kofi Annan, l'ex-Secrétaire Général des Nations Unies : « Il n'existe aucun instrument de développement plus important que l'éducation des filles ».

Retrouvez ici le détail des actions menées par Femmes du Sahel : <https://femmesdusahel.org>